

## BAB III METODE PENELITIAN

### A. Jenis dan Pendekatan

Penelitian ini menggunakan metode penelitian kualitatif. Penelitian kualitatif (*qualitative method*) merupakan metode penelitian yang menitik beratkan pada aspek pemahaman secara mendalam dari suatu permasalahan yang biasanya diperoleh dari pengamatan.<sup>1</sup> Dari segi objek penelitian yang akan diteliti, penelitian ini tergolong studi kasus. Karena kajian ini memang mempertimbangkan fenomena yang ada di lapangan sebagai obyek kajian, yaitu terkait pengelolaan bank sampah berbasis *maqashid syariah* menuju *green economy*.

Penelitian studi kasus adalah jenis penelitian dimana peneliti melakukan eksplorasi secara mendalam tentang program atau kegiatan terhadap satu orang atau lebih. Dimana peneliti akan mengumpulkan data secara detail tentang waktu dan aktivitas objek dengan menggunakan berbagai prosedur pengumpulan data yang berkesinambungan.<sup>2</sup> Dengan menggunakan pendekatan kualitatif deskriptif untuk menyelesaikan permasalahan dengan cara mendeskripsikan fenomena yang sedang terjadi untuk lebih memahami suatu keadaan, seperti mengetahui penerapan nilai *maqashid syariah* dalam pengelolaan bank sampah untuk mewujudkan *green economy* di Kecamatan Wedung.<sup>3</sup>

### B. Setting Penelitian

Setting penelitian adalah tempat dan waktu yang digunakan dalam suatu penelitian, biasanya ditentukan langsung oleh peneliti. Penelitian ini bertempat di Bank Sampah Kecamatan Wedung Berkah dan waktu penelitian dimulai pada bulan Januari sampai penelitian selesai. Alasan dipilihnya bank sampah Kecamatan Wedung Berkah karena bank sampah ini merupakan salah satu bank sampah yang baru dibentuk dan cukup aktif dan sangat inovatif.

---

<sup>1</sup> S Siyoto and M A Sodik, *Dasar Metodologi Penelitian* (Yogyakarta: Literasi Media Publishing, 2015), hal : 27. <https://books.google.co.id/books?id=QPhFDwAAQBAJ>.

<sup>2</sup> Lexy J. Moleong, *Metode Penelitian Kualitatif* (Bandung: Remaja Rosdakarya, 2013), hal: 168.

<sup>3</sup> Faisal, *Format-Format Penelitian* (Jakarta: PT Raja Grafindo Persada, 2005), hal : 21.

### C. Subjek Penelitian

Subjek penelitian berkaitan dengan sumber bahan penelitian yang diperoleh<sup>4</sup>. Informan penelitian ini adalah individu-individu yang dinilai paling mengetahui tentang bagaimana pengimplementasian nilai *maqasid syariah* dalam pengelolaan bank sampah untuk menuju *green economy*. Dari uraian di atas, maka yang dijadikan subjek penelitian dalam penelitian ini adalah:

1. Pak Rosiul Umam sebagai direktur Bank Sampah Kecamatan Wedung Berkah,
2. Pak Abdul Khakim devisi pelatihan dan sosialisasi,
3. Ibu Aini Fitriyah devisi oprasional,
4. Ibu Chalimah sebagai nasabah Bank Sampah Kecamatan Wedung Berkah,
5. Ibu Neni Anisa Wati sebagai nasabah Bank Sampah Kecamatan Wedung Berkah,
6. Ibu Faridha Khairun Nisa sebagai nasabah Bank Sampah Kecamatan Wedung Berkah.

### D. Sumber Data

Sumber data adalah objek darimana data itu diperoleh. Sumber data yang termasuk dalam penelitian ini adalah data primer dan data sekunder. Sumber data yang dikumpulkan adalah sebagai berikut:

1. Sumber data primer adalah sumber data yang diambil langsung dari subjek penelitian yang berisi informasi atau data penelitian.<sup>5</sup> Data primer untuk penelitian ini dikumpulkan dari wawancara dengan pihak yang terlibat langsung dalam pengelolaan bank sampah di Kecamatan Wedung Berkah, baik karyawan, maupun nasabah.
2. Sumber sekunder adalah sumber yang secara tidak langsung memberikan data kepada pengumpul data, yang digunakan sebagai pendukung sumber data primer. Misalnya dokumen, buku, jurnal dan artikel terkait relevansi penerapan nilai-nilai *maqashid syariah* dalam pengelolaan sampah dalam pelaksanaan *green economy*.<sup>6</sup>

---

<sup>4</sup> Rahmadi, *Pengantar Metodologi Penelitian*, ed. Syahrani (Banjarmasir: Antasari Press, 2011), hal: 61.

<sup>5</sup> Rahmadi, *Pengantar Metodologi Penelitian*, (Banjarmasir: Antasari Press, 2011), hal: 71. [https://idr.uin-antasari.ac.id/10670/1/PENGANTAR\\_METODOLOGI\\_PENELITIAN.pdf](https://idr.uin-antasari.ac.id/10670/1/PENGANTAR_METODOLOGI_PENELITIAN.pdf).

<sup>6</sup> Sugiyono, *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif Dan R&D*, Alfabeta (Bandung: Alfabeta, 2013), hal: 137 .

## E. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data merupakan langkah utama dalam sebuah penelitian yang bertujuan untuk mengumpulkan data. Dalam penelitian ini terdapat 3 metode teknik pengumpulan data yaitu:<sup>7</sup>

### 1. Observasi

Observasi yaitu metode pengumpulan data dengan cara melakukan pengamatan secara sistematis dan mencatat unsur-unsur yang muncul dalam suatu gejala yang ditemukan pada tempat yang dijadikan objek penelitian.<sup>8</sup> Tujuan observasi adalah untuk memberikan tambahan informasi tentang subjek yang sedang dipelajari. Dalam penelitian ini, observasi digunakan untuk mendapatkan pemahaman lebih mendalam tentang pengelolaan sampah berbasis *maqashid syariah* dalam mewujudkan *green economy* di Bank Sampah Kecamatan Wedung Berkah.

### 2. Wawancara

Wawancara adalah salah satu cara pengumpulan informasi melalui kegiatan komunikasi lisan antara dua pihak yang bentuk tanya jawab dengan tujuan tertentu dalam bentuk terstruktur, semi terstruktur, dan tidak terstruktur.<sup>9</sup> Peneliti menggunakan metode wawancara semi terstruktur dimana peneliti melakukan wawancara secara mendalam dan lebih bebas. Tujuannya adalah untuk menemukan masalah secara lebih terbuka dengan mengajukan pertanyaan yang memancing pendapat dan pemikiran informan.<sup>10</sup> Wawancara dilakukan dengan:

- a. Direktur Bank Sampah Kecamatan Wedung Berkah,
- b. Pengelola Bank Sampah Kecamatan Wedung Berkah,
- c. Nasabah Bank Sampah Kecamatan Wedung Berkah.

### 3. Dokumentasi

Metode dokumentasi merupakan metode pencarian informasi mengenai permasalahan yang berkaitan langsung dengan lokasi penelitian. Dalam hal ini dokumen yang mendukung penelitian dan berfungsi sebagai bahan informasi.

---

<sup>7</sup> Hasan Sazali, *Penelitian Kualitatif* (Medan: Wal ashri Publishing, 2020), hal: 71.

<sup>8</sup> Rahmadi, *Pengantar Metodologi Penelitian*, 2011. hal: 80.

<sup>9</sup> Nursapiah, *Penelitian Kualitatif* (Medan: Wal ashri Publishing, 2020), hal: 70.

<sup>10</sup> S Nasution, *Metode Research (Penelitian Ilmiah)* (Jakarta: Bumi Aksara, 2007), hal: 106.

## F. Pengujian Keabsahan Data

Untuk mengetahui keakuratan informasi yang diterima, maka perlu dilakukan pengujian data dengan uji kredibilitas, dan depenability

### 1. Uji Kredibilitas

Peneliti melakukan uji kredibilitas dengan menggunakan teknik triangulasi. Triangulasi adalah teknik yang mengakaji data dari sumber yang berbeda dan menggunakan sesuatu selain data tersebut untuk keperluan verifikasi atau untuk membandingkannya dengan data dari sumber lain. Hal ini sangat penting untuk dilakukan untuk mengetahui fakta tentang fenomena pengelolaan sampah berbasis *maqashid syariah* dalam mewujudkan *green economy* di Bank Sampah Kecamatan Wedung Berkah. Ada dua macam triangulasi yang digunakan dalam penelitian ini, yaitu:

#### a. Triangulasi Sumber

Triangulasi sumber yaitu untuk menguji kredibilitas informasi data dengan memeriksa data yang diambil dari berbagai sumber.

#### b. Triangulasi Teknis

Triangulasi teknis, yaitu pengecekan kredibilitas informasi data dengan cara pengecekan informasi data dari sumber yang sama dengan teknik yang berbeda. Dalam hal ini peneliti menguji kredibilitas data dengan memverifikasi data dari sumber yang sama dengan menggunakan teknik obeservasi partisipan, wawancara mendalam dan dokumentasi.

### 2. Uji Depenability

Pengujian depenability merupakan proses review terhadap semua metode penelitian. Proses review biasanya dibantu pembimbing yang mengkoreksi penentuan masalah untuk mempersempit topik penelitian, penerjunan kelapangan, menentukan sumber data, mengevaluasi data, memeriksa keakuratan data hingga penarikan kesimpulan. Semua hasil temuan data yang dikumpulkan melalui observasi, wawancara, dan dokumentasi tentang pengimplemetasian nilai *maqasid syariah* pada pengelolaan bank sampah menuju *green economy* harus di konfirmasi terlebih dahulu dengan pembimbing.<sup>11</sup>

---

<sup>11</sup> Sugiyono, *Metode Penelitian Kuantitaif, Kualitatif Dan R&D*, hal: 281-288.

## G. Teknik Analisis Data

Analisis data adalah kegiatan mengolah serta menganalisis data yang telah dikumpulkan. Memberikan informasi untuk pemecahan masalah adalah tujuan utama dari analisis data. Berikut adalah beberapa teknik analisis data:

### 1. Reduksi Data (Penelusuran Awal)

Mereduksi data yaitu kegiatan menyederhankan informasi data yang diperoleh dengan cara meringkas dan mengambil hal-hal yang penting dari hasil penelitian sehingga memudahkan peneliti untuk memahami informasi data yang dikumpulkan.

### 2. Penyajian Data

Penyajian dilakukan guna mempermudah penulis untuk melakukan penarikan kesimpulan diakhir penelitian. Penyajian data biasanya disajikan sebagai gambaran hubungan antar variabel, sehingga menghasilkan informasi yang dapat ditarik kesimpulan secara sistematis.<sup>12</sup>

### 3. Penarikan kesimpulan

Penarikan kesimpulan dalam penelitian kualitatif dapat, tetapi tidak harus sesuai dengan rumusan masalah yang telah ditetapkan sejak awal. Karena rumusan masalah yang telah ditentukan di awal bersifat sementara dan akan berkembang setelah penelitian dilakukan. Kesimpulan dalam penelitian ini diambil dari hasil dari penelitian yang telah dilaksanakan dalam bentuk laporan.<sup>13</sup>

---

<sup>12</sup> Nursapiah, *Penelitian Kualitatif*, hal : 79.

<sup>13</sup> Syahrudin dan Salim, *Metode Penelitian Kuantitatif* (Bandung: Citapustaka Media, 2012), hal: 150-151.